

## **Plan Cuenca Casavalle. Política habitacional transversal**

La presente propuesta se eleva desde el equipo del Plan Cuenca Casavalle y consiste básicamente a invitar a que el MVOT se sume a trabajar de forma articulada y transversal con otros organismos a partir de las herramientas Consejo Casavalle y Plan Cuenca.

En Casavalle funciona desde el 2010 el Consejo Casavalle, ámbito de coordinación interinstitucional que articula políticas públicas en el territorio. Se genera en el convencimiento de que para el abordaje exitoso de situaciones complejas como la precariedad del hábitat es necesario actuar de forma articulada desde varios enfoques y dimensiones, entre varios organismos e instituciones en donde diferentes programas puedan realizar sinergia entre sí, maximizando de esta forma los (siempre) escasos recursos disponibles. El Plan Cuenca Casavalle es un plan integral, multidimensional que se elabora a partir de las actuaciones del Consejo Casavalle. Existe una evaluación del Plan Cuenca realizada por OPP en el 2019. A partir de esta evaluación se abre una mayor participación en el Consejo a organizaciones sociales y vecinos/ as organizados/as. El par Consejo Casavalle y Plan Cuenca son herramientas poderosas si cuentan con el apoyo político necesario.

Desde este ámbito se propone **el abordaje de la vivienda en contextos de precariedad de una forma integral**. Los programas de vivienda ya sean realojos o regularizaciones, no pueden seguir reducidos solo a “un techo”. Para superar la segregación social es necesario articular los programas de vivienda con programas de salud, educación, empleo y convivencia, apoyando de mejor forma la sostenibilidad y desarrollo de la comunidad, en un diseño que considere las particularidades y especificidades de cada comunidad y contexto.

En los casos de situaciones urbanas de conflictividad, violencia y actividades ilícitas es urgente actuar de forma coordinada entre los tres niveles de gobierno con programas a medida donde participen más de un ministerio.

Como ejemplo, en la zona de Casavalle se encuentra como antecedente la intervención coordinada en Unidad Misiones, que ha quedado inconclusa y sería deseable continuar.

El Consejo y el Plan Cuenca constituyen herramientas para actuar de forma multidimensional y articulada entre diversos actores de distintos niveles de gobierno y de la sociedad civil en la zona de Casavalle.

Se adjunta imagen del “CONVIVE CASAVALLE” evento generado por el equipo del Plan Cuenca realizado en junio de 2024, en el campus Luisi Janicki de la Udelar, donde se reunieron la academia, las instituciones y las organizaciones sociales para intercambiar sobre estrategias posibles en el territorio de Casavalle